

## **Santé pour tous, Taïwan peut aider :**

### **Soutenir la participation de Taïwan à l'Assemblée mondiale de la Santé (AMS) et à l'ensemble des réunions, mécanismes et activités de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS)**

Alors que le monde entre dans la quatrième année de la pandémie de COVID-19, nous avons l'espoir de voir l'urgence de santé publique internationale bientôt derrière nous. Cette année marque le 75<sup>e</sup> anniversaire de l'OMS, une excellente occasion pour la communauté internationale de renforcer les efforts pour la santé publique et d'œuvrer à l'objectif ultime de la santé pour tous.

La Constitution de l'OMS, entrée en vigueur en 1948, stipule que la santé de tous les peuples est une condition fondamentale de la paix du monde et de la sécurité ; elle dépend de la coopération la plus étroite des individus et des États. Cela demeure toujours d'actualité 75 ans après. La pandémie de COVID-19 a démontré que le monde doit travailler ensemble pour surmonter les défis de santé collectifs. Etant donné qu'elle coordonne des efforts de santé mondiale, il est crucial que l'OMS implique toutes les parties prenantes, en particulier celles comme Taïwan, qui apportent une contribution significative à la santé publique mondiale.

Partenaire précieux dans la lutte contre la COVID-19, Taïwan est toujours exclu de l'OMS et de l'AMS pour des considérations politiques injustifiées, malgré ses contributions au combat contre la pandémie. Outre l'atteinte au droit à la santé de ses 23 millions d'habitants, cela sape également les efforts de l'OMS pour rendre l'architecture sanitaire mondiale plus résiliente, entravant la prévention, la préparation et la réponse aux urgences sanitaires. Taïwan appelle ses alliés diplomatiques, tout comme les

partenaires partageant les mêmes idées, à soutenir sa participation à l'AMS en tant qu'observateur, ainsi qu'à l'ensemble des réunions, activités et mécanismes de l'OMS.

## **1. Taïwan peut aider, et Taïwan aide**

### **1.1. Partager les meilleures pratiques pour lutter contre la COVID-19**

L'expérience de Taïwan dans la lutte contre les maladies transmissibles, telles que le SRAS, a contribué à forger les approches innovantes qui renforcent son système de santé publique et favorisent un personnel de santé bien formé. Les efforts continus de Taïwan dans la surveillance, l'investigation et l'analyse épidémiologiques l'ont mieux préparé à prévenir et à atténuer les futures épidémies de maladies transmissibles.

Au début de l'épidémie de COVID-19, Taïwan a pu anticiper ses mécanismes de déploiement et de réponse rapide, établissant un système intersectoriel pour prévenir et contenir la pandémie à un moment où les vaccins et les médicaments antiviraux n'étaient pas disponibles. Ayant réussi à contenir la propagation du virus, les politiques de contrôle des frontières, les enquêtes sur les épidémies, système d'évacuation des patients, la distribution de fournitures médicales coordonnée par le gouvernement et la gestion de la chaîne d'approvisionnement de Taïwan ont assuré la sécurité de ses citoyens.

Par rapport aux 38 États membres de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et à Singapour, Taïwan se classe au 6<sup>e</sup> rang des taux de mortalité et de létalité liés à la COVID-19. S'agissant du taux de couverture vaccinale contre le coronavirus, Taïwan occupe également la 4<sup>e</sup> place pour la catégorie « ayant reçu au moins une dose » et 3<sup>e</sup> place en termes de rappels de vaccins administrés.

En coopération avec des partenaires internationaux, Taïwan a démontré son engagement à partager avec d'autres pays son expertise et ses méthodes efficaces de réponse à la pandémie à travers des plateformes bilatérales et multilatérales. Par ailleurs, Taïwan développe des contre-mesures médicales contre la COVID-19 et renforce sa capacité à innover certains médicaments importants et des ingrédients pharmaceutiques actifs. Depuis l'épidémie de COVID-19, Taïwan a délivré 13 licences d'exportation pour sa formule à base de plantes NRICM101 Taïwan Chingguan Yihau afin d'aider les pays de la région à lutter contre la pandémie.

## **1.2. Couverture sanitaire universelle et technologies de pointe**

Taïwan se consacre à la réalisation de la couverture sanitaire universelle. Au cours des dernières décennies, Taïwan a renforcé son système de soins de santé et de santé publique conformément aux recommandations de l'OMS. Cela comprend l'amélioration des soins de santé primaires et bucco-dentaires, ainsi que la lutte contre les maladies transmissibles et non transmissibles.

L'assurance maladie nationale (NHI) de Taïwan est un excellent exemple de couverture santé universelle, offrant une protection financière et l'accès à un large éventail de services essentiels. En plus d'améliorer l'accès aux soins médicaux, Taïwan a activement promu la santé numérique et l'innovation. Taïwan modernise son système médical, introduit de nouveaux modèles de soins médicaux et utilise la consultation en télésanté pour les patients résidant dans des régions éloignées et des îles périphériques.

Dans la lutte contre la COVID-19, Taïwan a mis en place des mesures de

réponse qui exploitent les capacités de l'intelligence artificielle, des mégadonnées et des réseaux de surveillance. Taïwan a d'ailleurs pris des mesures pour renforcer la cybersécurité et assurer l'utilisation responsable des informations personnelles. En intégrant les technologies numériques à la base de données NHI, Taïwan a pu mettre en œuvre des initiatives intelligentes telles que le système d'enregistrement et de réservation des vaccins COVID-19 pour gérer efficacement les soins de santé à l'intérieur de ses frontières.

Ayant fait des progrès significatifs et contribué à la couverture sanitaire universelle, Taïwan s'est engagé à partager son expérience et son expertise avec le monde afin d'aider à atteindre l'objectif de la santé pour tous.

### **1.3. Taïwan, une force pour le bien en coopération avec le monde pour relever les défis mondiaux**

Dans un monde dynamique où se convergent les défis, Taïwan est prêt et capable d'apporter de l'aide partout où il y a un besoin. En réponse aux urgences sanitaires en Ukraine, le peuple et le gouvernement taïwanais ont fait don de dizaines de millions de dollars et de centaines de tonnes de fournitures médicales et humanitaires à l'Ukraine et aux pays voisins. Taïwan continuera d'agir comme une force du bien dans le monde, afin de contribuer au renforcement de la résilience du réseau mondial de la santé.

## **2. Accroître les contributions de Taïwan en l'incluant dans davantage de plateformes internationales**

### **2.1. Participation de Taïwan à l'AMS en tant qu'observateur**

Taïwan avait déjà participé aux réunions de l'AMS en tant qu'observateur. Son expertise précieuse avait éclairé des discussions de l'AMS. Cependant, son exclusion de l'AMS depuis 2017 pour des considérations politiques a

entravé sa capacité à recevoir l'aide de l'OMS et à contribuer aux efforts de santé mondiaux.

L'AMS a facilité le dialogue entre les pays afin de tracer une voie efficace pour mettre fin à la pandémie. De telles discussions ne devraient exclure personne, surtout pas Taïwan et ses 23 millions d'habitants, qui ont réussi à s'unir pour vaincre la pandémie et ont donné l'exemple au monde.

## **2.2. Taïwan devrait être invité à l'ensemble des réunions, mécanismes et activités de l'OMS**

En plus de l'AMS, Taïwan doit être intégré à d'autres plateformes de l'OMS, afin de lui permettre de contribuer à renforcer les efforts mondiaux pour protéger la santé publique. La lutte contre les maladies transmissibles émergentes nécessite le partage des données de séquençage génétique. Toutes les parties prenantes, y compris Taïwan, doivent être impliquées dans le réseau mondial de partage d'informations pour améliorer la préparation et la réponse à la pandémie. Nous exhortons l'OMS à inclure Taïwan dans toutes les réunions et mécanismes liés aux urgences sanitaires, notamment son Centre pour le renseignement sur les pandémies et les épidémies, ainsi que son Système mondial de surveillance de la grippe et de riposte.

## **2.3. Taïwan espère travailler avec l'OMS pour renforcer l'architecture mondiale de la santé**

Pour mieux se préparer et répondre aux futures épidémies de maladies transmissibles, il est important d'appliquer les leçons de la pandémie de COVID-19 pour développer un cadre de collaboration mondial cohérent et cohésif. L'OMS dirige les discussions sur les amendements au Règlement sanitaire international et les négociations sur le nouvel accord sur la

pandémie. Taïwan est disposé à partager son modèle exemplaire de réponse à la pandémie avec l'OMS pour renforcer collectivement l'architecture mondiale de la santé.

### **3. Les efforts visant à atteindre la santé pour tous ne doivent laisser personne de côté**

Les virus ne respectent pas les frontières. Face aux menaces sanitaires mondiales partagées, la communauté internationale doit s'unir dans une réponse collective. C'est le seul moyen d'atteindre l'objectif ultime de la santé pour tous.

La participation de Taïwan à l'OMS et à l'AMS est une question pragmatique, et non politique. Taïwan reste ferme dans son engagement à respecter les principes de professionnalisme, de pragmatisme et de contribution. Taïwan espère s'engager avec le réseau mondial de sécurité sanitaire et travailler avec l'OMS pour rendre l'architecture sanitaire mondiale plus résiliente, favorisant ainsi la prévention, la préparation et la réponse aux urgences sanitaires.

Taïwan appelle une fois de plus l'OMS à maintenir une position professionnelle et neutre, à résister aux ingérences politiques inappropriées, à inviter Taïwan à l'AMS en tant qu'observateur et à inclure Taïwan dans l'ensemble des réunions, mécanismes et activités de l'OMS. Taïwan exhorte également ses alliés diplomatiques et ses partenaires partageant les mêmes idées à continuer de soutenir fermement la participation de Taïwan à l'OMS et au réseau mondial de la santé, lui permettant de contribuer encore plus dans l'ère post-pandémique.